



Expediente nº:	8/2023/SESPLE
Registro de entrada nº:	-
Procedimiento:	Expediente de sesiones de Ayuntamiento Pleno
Asunto:	Sesión constitutiva nueva Corporación 2023-2027
Unidad Orgánica:	Secretaría General

ACTA SESIÓN CONSTITUCIÓN NUEVA CORPORACIÓN - 17 DE JUNIO DE 2023

En Motril, siendo las 11:30 horas del día **diecisiete de junio de dos mil veintitrés**, se procede a celebrar la sesión de constitución de la nueva Corporación Municipal tras la celebración, el pasado 28 de mayo, de las elecciones municipales convocadas por Real Decreto 207/2023, de 3 de abril, publicado en el BOE nº 80, de 4 de abril de 2023.

ÚNICO. CONSTITUCIÓN DE LA CORPORACIÓN LOCAL Y ELECCIÓN DE ALCALDE/SA

Punto primero.— Apertura del acto de constitución.

Comienza el acto haciendo uso de la palabra la Sra. Secretaria de la Corporación quien, en nombre del Ayuntamiento de Motril, da la bienvenida a este Salón de Plenos a las Autoridades, Señoras y Señores Concejales electos, invitados y público en general.

Comprobado que se encuentran presentes la totalidad de los veinticinco concejales electos llamados a integrar la Corporación municipal, la Sra. Secretaria declara que se da el quórum legalmente exigido para la válida constitución del órgano, según lo dispuesto en el artículo 195 de la Ley Orgánica de Régimen Electoral General.

En consecuencia, se procede a tratar el orden del día ya comunicado y cuyo único punto y sus epígrafes refieren a la constitución de la Corporación y a la elección de Alcalde o Alcaldesa del Ayuntamiento de Motril.

Punto segundo.— Constitución mesa de edad.



Continuando con el uso de la palabra, la Sra. Secretaria da lectura al art. 195, apartados primero y segundo, de la LOREG:

«1. Las Corporaciones municipales se constituyen en sesión pública el vigésimo día posterior a la celebración de las elecciones, salvo que se hubiese presentado recurso contencioso-electoral contra la proclamación de los Concejales electos, en cuyo supuesto se constituyen el cuadragésimo día posterior a las elecciones.

2. A tal fin, se constituye una Mesa de Edad integrada por los elegidos de mayor y menor edad, presentes en el acto, actuando como Secretario el que lo sea de la Corporación.»

De la documentación presentada por los concejales electos resulta que el concejal de mayor edad es D. Antonio José Escámez Rodríguez, de Más Costa Tropical, que presidirá la mesa, y el de menor edad, D. José Miguel Peña Lozano, del Partido Popular, que actuará como vocal.

Al llamamiento de la Secretaria, los electos D. Antonio José Escámez Rodríguez y D. José Miguel Peña Lozano ocupan sus respectivos puestos en la Mesa de edad, pasando a presidir la sesión constitutiva.

Acto seguido, el Sr. Presidente de la Mesa **DECLARA CONSTITUIDA LA MESA DE EDAD**, por estar presentes en esta sesión las personas a quienes corresponde formarla, procediéndose seguidamente con arreglo a la Ley.

Punto tercero.- Comprobaciones previas a la constitución del Ayuntamiento.

Por la Sra. Secretaria se da lectura, en esta ocasión, al ordinal tercero del art. 195 de la LOREG:

«3. La Mesa comprueba las credenciales presentadas, o acreditaciones de la personalidad de los electos con base a las certificaciones que al Ayuntamiento hubiera remitido la Junta Electoral de Zona.»

En el acta de proclamación de electos expedida por la Junta Electoral de Zona de Motril, de fecha 15 de junio de 2023, se hace constar entre otros extremos el número total de votos obtenidos por cada candidatura en el Ayuntamiento de Motril, así como el número de electos correspondientes a cada una de ellas, con los siguientes resultados:

- Partido Popular: 8.333 votos, 11 electos
- Partido Socialista Obrero Español: 4.956 votos, 6 electos
- Más Costa Tropical: 3.242 votos, 4 electos



- Andalucía por Sí – Unión Andalucista: 2.058 votos, 2 electos
- Izquierda Unida – Verdes EQUO para la gente: 1.506 votos, 2 electos

De acuerdo con estos resultados, se proclaman concejales electos del Ayuntamiento de Motril a los siguientes Señores/as:

➤ Partido Popular:

Dª LUISA MARÍA GARCÍA CHAMORRO
D. NICOLÁS JOSÉ NAVARRO DÍAZ
D. JUAN FERNANDO HERNÁNDEZ HERRERA
D.ª M.ª INMACULADA TORRES ALAMINOS
D. JOSÉ MIGUEL PEÑA LOZANO
Dª CONCEPCIÓN JOSEFA ABARCA CABRERA
DANIEL ORTEGA TOVAR
D. GERARDO ROMANO ORTEGA
Dª MAGDALENA CAROLINA BANQUERI FOMS SANSO
D. JOSÉ VICENTE BALDERAS RUÍZ
D.ª SUSANA ENCARNACIÓN PEÑA GÓMEZ

➤ Partido Socialista Obrero Español:

Dª MARÍA FLOR ALMÓN FERNÁNDEZ
D. FRANCISCO SÁNCHEZ CANTALEJO LÓPEZ
D. JESÚS VILLAR SÁNCHEZ
Dª MARÍA GADOR DOMÍNGUEZ SEGURA
D. DANIEL RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ



Dª DALMIRA JIMENEZ GUERRERO

➤ Más Costa Tropical

D. ANTONIO JOSÉ ESCAMEZ RODRÍGUEZ

Dª MARÍA ÁNGELES ESCAMEZ RODRÍGUEZ

D. JUAN DANIEL ORTEGA MORENO

D. MIGUEL ANGEL MUÑOZ PINO

➤ Andalucía por Sí – Unión Andalucista:

D. FRANCISCO DAVID MARTIN ALONSO

Dª. MARIA DEL SAGRARIO MARTÍN PINO

➤ IU – Verdes EQUO Para la Gente:

Dª INMACULADA CONCEPCIÓN OMISTE FERNÁNDEZ

D. LUIS JOSÉ GARCÍA LLORENTE

Por la Sra. Secretaria se manifiesta que la totalidad de los electos han presentado sus credenciales ante ella, quedando a disposición de la mesa de edad toda la documentación que permite verificar la coincidencia de credenciales y acta de proclamación de electos remitida por la JEZ a la que se ha hecho referencia. Asimismo, añade que todos han presentado las correspondientes declaraciones de intereses en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 75.7 de la LRBRL.

Por tanto, considera esta Secretaría que todos ellos han dado cumplimiento a la totalidad de los requisitos previos necesarios para tomar posesión de su cargo.

Punto cuarto.- Toma de posesión de concejales electos y constitución del ayuntamiento de Motril.

Haciendo uso de la palabra, el Sr. Presidente de Mesa introduce el siguiente punto a tratar en el acto, declarando que una vez se han cotejado las credenciales y certificaciones de la Junta Electoral de Zona, y comprobado el cumplimiento de las demás obligaciones exigibles a los concejales electos, se va a proceder a la constitución de la Corporación, previo juramento o promesa del acatamiento de la Constitución, de conformidad con lo dispuesto en el art. 108.8 de la LOREG. Para la toma de posesión se



utilizará la fórmula de juramento o promesa recogida en el Real Decreto 707/1979, de 5 de abril, que consiste en que cada concejal pronuncie la fórmula de juramento o promesa ante un ejemplar de la constitución cuando vayan siendo nombrados por la Secretaria General.

Así pues, en primer lugar, toman posesión del cargo de Concejal los miembros de la Mesa de Edad, a quienes la Sra. Secretaria les hace entrega de los atributos propios del cargo.

Posteriormente la Sra. Secretaria nombra a cada uno de los Concejales electos por orden alfabético, quienes leen la fórmula personalmente ante un ejemplar de la Constitución, tras lo cual el Presidente y el vocal de la Mesa les hacen entrega de los atributos propios del cargo.

Finalizado el acto de toma de posesión, el Sr. Presidente de la Mesa manifiesta que se ha dado cumplimiento a lo dispuesto en la normativa legal y, en consecuencia, **DECLARA CONSTITUIDA LA COPRORACIÓN DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MOTRIL**, surgida tras las elecciones locales celebradas el día 28 de mayo de 2023, para el mandato 2023-2027.

A continuación, el Presidente de la Mesa concede la palabra a los representantes de los partidos políticos, de menor a mayor representación:

➤ D^a INMACULADA CONCEPCIÓN OMISTE FERNÁNDEZ, de IU – Verdes EQUO
Para la Gente:

«En primer lugar, quiero agradecer sinceramente a la ciudadanía su participación en la elección de sus representantes en este Ayuntamiento, sea cual haya sido el sentido de su voto.

La participación ciudadana es el pilar esencial de una sociedad democrática, una participación que nosotras entendemos que debería ensancharse más allá de la jornada electoral a todos los ámbitos de decisión municipales. Una participación que es necesario animar y promover con determinación y con todos los medios a nuestro alcance y, fundamentalmente, con la ejemplaridad de nuestras actuaciones y comportamiento como representantes electos desde la vocación de servicio público.

Especialmente, quiero expresar y hacer público mi agradecimiento a los hombres y mujeres de Motril que han dado su apoyo a la candidatura de Izquierda Unida Verdes Equo compartiendo nuestras propuestas para trabajar por una ciudad mejor, para cuidar de lo más cercano a la ciudadanía, de aquello que puede contribuir a mejorar su día a día, a su mayor bienestar desde un ayuntamiento abierto a sus vecinos y sus vecinas.



Este apoyo ha sido posible por la entrega y generosidad de los militantes y simpatizantes de nuestras organizaciones, Izquierda Unida y Verdes Equo, con el apoyo de Más País Andalucía, por su compromiso con nuestro proyecto político y nuestras señas de identidad como organizaciones de izquierdas, socialistas, ecologistas, republicanas y feministas.

A todos y todas ellas, nuestro más sincero y fraternal agradecimiento.

Este Grupo no le va a otorgar su apoyo a la candidata a la alcaldía, no va a votar a favor de su investidura, señora García Chamorro, para que presida la Corporación durante los próximos años.

Por muchas razones, como creo que todos ustedes saben, entre otras, porque no compartimos su forma de hacer política.

Nuestro proyecto político está a años luz del proyecto del Partido Popular y del de su socio de gobierno, que representan el proyecto secular de las derechas motrileñas.

También tenemos modelos de ciudad muy diferentes, que nada tienen que ver, como hemos podido comprobar en los últimos años de su gobierno.

Nosotras, nosotros defendemos los servicios públicos municipales y poner el ayuntamiento al servicio de los vecinos.

Mantenemos que es necesaria la preservación de nuestro entorno natural, la ampliación del espacio de la Charca de Suárez, y la dotación de los recursos necesarios para su normal funcionamiento, además del cuidado y mantenimiento permanente de las playas.

Ustedes mantienen la Charca más tiempo cerrada que abierta y apoyan un proyecto de puerto deportivo, campos de golf y la construcción de cientos de viviendas para segundas residencias que arrasaría buena parte de nuestra playa.

Defendemos una política activa municipal de vivienda y la creación de un parque público de viviendas que dé respuesta a las necesidades habitacionales de las familias trabajadoras, especialmente de las más jóvenes.

Ustedes han enterrado en un cajón el plan municipal de vivienda, apoyado en su momento por toda la Corporación y no han promovido la construcción de viviendas de protección oficial, dejando la política de vivienda en las manos de los promotores privados.

Entendemos que el fomento de la práctica de las actividades deportivas debe ser un pilar importante de la gestión municipal, para que llegue a cuantas más personas interesadas



mejor. El deporte es salud. Por este motivo es necesario potenciar el deporte de base y cuidar y mantener adecuadamente las instalaciones deportivas municipales.

Donde nosotros proponemos diálogo y negociación con los trabajadores/as municipales para resolver las diferencias con sus reivindicaciones laborales. Usted prefiere judicializar las relaciones laborales.

Desde IU-Verdes Equo, entendemos, y así lo hemos propuesto, que es necesario apostar decididamente por las políticas de protección social y reforzar las actuaciones del Área para atender a las muchas familias que están en riesgo de exclusión y que tienen necesidades de diverso tipo.

Ustedes, sin embargo, han mantenido cerrado el nuevo centro de Servicios Sociales de la zona Norte, a pesar de llevar construido más de dos años, desatendiendo a un número importante de personas de esos barrios que tienen necesidades de apoyo e intervención social.

En vez de destinar mayores recursos económicos a las políticas de protección social, usted y su gobierno han dedicado importantes cantidades, a través de subvenciones nominativas, concedidas a dedo, a asociaciones religiosas, confesionales, organizaciones empresariales, espectáculos aéreos e, incluso, a la escuela de tauromaquia.

Estamos convencidas de que cualquier inversión en cultura en la ciudad es una inversión de futuro. Por ello apostamos por la difusión de la oferta cultural y la descentralización de las actividades programadas para que lleguen a todos los barrios, así como por la puesta en valor de los museos de la ciudad.

Intentar dar un paseo y visitar los museos de Motril es una tarea imposible, una lotería, porque lo habitual desde que usted preside este Ayuntamiento, es que estén cerrados por falta de personal.

Desde IU-Verdes Equo hemos proclamado nuestro compromiso para cuidar Motril para una vida mejor. De cuidar de quienes nos cuidaron porque reivindicamos la sabiduría de nuestros mayores.

Ese compromiso supone mantener adecuadamente los centros de Mayores y mejorar y ampliar los servicios que presta la Residencia de San Luis, que tiene múltiples deficiencias administrativas y cuyas trabajadoras siguen reclamando la mejora en sus condiciones laborales que acordaron ya hace años con el Ayuntamiento.

Hay que cuidar a las trabajadoras que cuidan de nuestros mayores, con hechos, y dejar de colocar pancartas con eslóganes vacíos para hacerse fotos y proyectar un



compromiso que no han tenido con la Residencia ni con sus profesionales a lo largo de sus cuatro años de gobierno.

Izquierda Unida y Verdes Equo compartimos que nos encontramos en una situación de emergencia climática, también en Motril, a pesar de que ustedes lo nieguen. Defendemos políticas medioambientales para contribuir a hacerla frente a través, fundamentalmente, de la reducción de emisiones y el fomento de una movilidad alternativa. Es necesario resolver de una vez por todas la peatonalización del centro de Motril y la implantación de una Zona de Bajas Emisiones.

Nos gustaría poder decir a los jóvenes: estáis aquí para ser lo que queráis ser. Pero, en nuestra ciudad, carecen de atención, no disponen de espacios de ocio propios, más allá de los bares y lugares de copas.

Hay que crear alternativas de ocio para nuestros jóvenes. Hay que darles oportunidades de formación y de empleo y políticas de acceso a la vivienda para que puedan quedarse en nuestra ciudad y plantear su proyecto de vida entre nosotros y nosotras, cerca de los suyos.

Motril no es, lamentablemente, una ciudad accesible. Empezando por la casa consistorial y por muchas de sus dependencias municipales. En los últimos años no se ha trabajado con voluntad de eliminar las barreras arquitectónicas y en avanzar en la integración de las personas con movilidad reducida. Y la corporación no puede ser ajena a esta situación.

Tenemos un compromiso público en defensa de los medios públicos de comunicación, como hemos puesto de manifiesto sobradamente. Creemos que los medios públicos de comunicación deben ser especialmente escrupulosos en su función de servicio público y en el respeto a los principios de veracidad, pluralidad y transparencia en su gestión.

Y este no es el caso de Telemotril, como bien sabe su audiencia y ha puesto de manifiesto el Consejo Audiovisual de Andalucía en diversos informes en los que reprocha a la televisión motrileña la exposición abusiva de la alcaldesa y de los miembros de su equipo de gobierno, especialmente, en sus espacios informativos.

Las fotos, las declaraciones llamativas, los titulares, los anuncios, los publirreportajes pagados no pueden camuflar su desastrosa gestión, señora García Chamorro, y su forma de hacer política, alejada del mundo real, de la vida y de los problemas de la gente corriente, de la mayoría de las familias motrileñas.

Aceptamos con responsabilidad democrática la voluntad popular manifestada en las urnas.



Pero no deje de tener en cuenta, señora García Chamorro, que una mayoría de los ciudadanos han dado sus votos a otras candidaturas, sumando entre ellas más votos de los que ustedes han obtenido.

En definitiva, no podemos darle nuestro apoyo porque supondría avalar políticas alejadas del interés general, de la atención a las necesidades de los que menos tienen.

No votaremos a favor de su investidura, señora García Chamorro, porque no olvidamos que usted y su equipo de gobierno mantienen con orgullo la medalla de oro de la ciudad a un dictador y genocida en contra de la legalidad vigente.

Tenemos un proyecto político alternativo, contrapuesto al suyo como acabo de comentar y un modelo de ciudad definido, centrado en las personas, en la gente corriente, más justo, más social, más sostenible medioambientalmente, que cuide lo cercano para una vida mejor.

Ejerceremos la oposición con determinación, desde el respeto y la lealtad democrática, cumpliendo con nuestra función de control del gobierno municipal como hemos venido haciendo en los últimos cuatro años.

Motril necesita un gobierno que lidere un proceso de regeneración de la administración municipal. Un gobierno que defienda lo común. Que movilice políticas para la gente. Un ayuntamiento de la gente y para la gente.

Y no parece que usted desde la alcaldía de la ciudad esté por la labor de llevar a cabo esta tarea.

Muchas gracias por su atención.»

➤ D. FRANCISCO DAVID MARTIN ALONSO, de Andalucía por Sí – Unión Andalucista:

«Buenas tardes, compañeros de corporación, público que nos sigue desde este salón de plenos, el patio del ayuntamiento y a través de la señal que emite en directo Telemotril... quiero empezar este mandato, con agradecimientos. En primer lugar, a las 2.058 personas que confiaron su derecho más sagrado en democracia, que es el voto, a nuestra candidatura. Ellas son las que nos han subido a este estrado.

Agradezco también a las personas que están conmigo desde el primer día, es muy fácil ser del PSOE o del PP, pero apoyar una formación política cuando surge, teniendo en cuenta todas las trabas que pone el sistema electoral, tiene mérito.



Agradezco el respaldo que siempre he tenido de mi familia, mi padre que me ha acompañado siempre en este acto, en las dos ocasiones anteriores, y que hoy no puede estar aquí por un pequeño problema de salud, a mis hijos y sobre todo a mi mujer, la gran sufridora de mi compromiso con este pueblo y con todas las personas que lo convierten en una gran ciudad. Sin ellos, ni hace cuatro años, ni en esta ocasión estaríamos aquí.

Gracias también a mi compañera de grupo, Sagrario Martín Pino, que está en este proyecto desde el principio. Una docente de primer nivel que el día que la asamblea la designó como número dos de la candidatura sus palabras fueron, y no se me olvidarán “Muchas gracias. Estoy muy orgullosa de defender a Andalucía por Sí y quiero deciros que yo no me vendo, que si salgo elegida, mi acta no tiene precio.”

Quiero felicitar a los once concejales del Partido Popular y a los cuatro del partido Más Costa Tropical, en sus manos está nuestro futuro. Y como suele decir Luisa nuestra alcaldesa, espero que a ustedes les vaya bien, porque entonces nos irá bien a nosotros.

Aunque estemos en las antípodas ideológicas, lamento profundamente que VOX no pueda formar parte de esta corporación por el error en la impresión de las papeletas, la ley está para cumplirla, pero hay 800 personas que confiaron sus votos a esa opción política y han visto cómo sus papeletas han acabado en la basura.

Al resto de partidos, a los que este pacto nos pone en la oposición, Izquierda Unida Verdes EQUO y PSOE, solo me queda que decirles que estamos todos en el mismo barco, solo que en compartimentos distintos, unos viajarán en primera clase y otros iremos en clase turista, pero todos vamos a salir del mismo puerto y esperamos llegar a nuestro destino, aunque habrá que ver cuantas escalas tiene este crucero que zarpa hoy, cargado de sorpresas y aventuras. Quién entra al cónclave como papa, suele salir como cardenal.

Además de VOX, hay tres partidos que tampoco han conseguido representación en este ayuntamiento, Centrados en Motril, Motril punto ES y Podemos, a todos ellos les decimos desde este momento, que tienen a su disposición nuestro tiempo de palabra en los plenos para traer sus propuestas.

Quien me conoce sabe que me siente más arriba o más abajo, soy la misma persona, la que se desvive por los problemas de los demás y en lugar de buscar culpables trato de encontrar las soluciones. Así seguiré siendo. Mientras cuente con la confianza de mi partido, de mi asamblea y del electorado. El destino, por ahora, nos ha vuelto a colocar en la oposición, pero la vida nos enseña que todo es temporal.

¡Hay Gato para rato!»

➤ D. ANTONIO JOSÉ ESCAMEZ RODRÍGUEZ, de Más Costa Tropical:



«Buenas tardes a todos los presentes a este acto de toma de posesión. Alcaldesa, concejales, autoridades civiles, militares y ciudadanos que nos acompañan.

Antes que nada, me gustaría felicitar a todos los concejales entrantes a esta corporación que se va a formar y, por supuesto, a todos los salientes agradecerles los servicios prestados para beneficio de esta ciudad.

Cuando llevas los años que llevo representando a esta institución, habiendo logrado un partido político sólido y con vocación de gobierno, lo primero que uno piensa es si realmente merece un premio tan bonito para un motrileño al que le gusta eso de la política local. Para mí y para mi grupo municipal, es un orgullo poder volver a ser fuerza de gobierno, porque entendemos que aportamos sensatez y estabilidad para esta ciudad.

Después de tantos años me sigue hormigueando algo dentro porque sé de la importancia de llegar aquí, el esfuerzo que esto supone para los míos, y la responsabilidad que la aceptación de este cargo público supone.

Para los que puedan no conocerme, soy Antonio Escámez. Un Motrileño hecho en Motril, y que no ansía otra cosa que seguir viviendo y luchando por Motril.

Soy concejal de mi ciudad, y portavoz de un grupo político que me representa y del que me siento orgulloso. Así mismo, quiero destacar que soy concejal gracias a un grupo de mujeres y hombres increíbles, que tienen una forma diferente de entender la política y la sociedad de Motril. Personas sencillas y humildes que han hecho de la entrega y ayuda a los demás su razón de ser y estar en política municipal.

Por eso, entiendo que el resultado obtenido por el Partido Más Motril en las elecciones municipales del 28 de mayo, es un premio colectivo a la trayectoria política de unas personas que siempre han querido aportar seriedad, estabilidad y coherencia a nuestra vida municipal. Lógicamente hemos cometido errores, pero también atesoramos numerosos aciertos que nos han llevado a crecer en votos y concejales. Mari Ángeles Escámez, Daniel Ortega Moreno, Miguel Ángel Muñoz Pino, y un servidor.

Creo profundamente en la importancia de este próximo mandato de cuatro años. Se han puesto bases sólidas de crecimiento real de esta ciudad y la segura llegada de hoteles a Motril.

Así que solo me cabe dar las gracias a mi gente, a mi grupo y a mis concejales. A los que están y a los que ya no están. Gracias a mi Chema, que es responsable de una parte de este grupo humano, y que siempre estará en nuestra cabeza y en nuestros corazones. Gracias a Pepe Almendros, por estar en todas las tomas de posesión, y ya van seis. Y por regalarme una corbata en cada una de ellas.



Gracias a mi familia, por aguantar todo lo bueno y lo malo que representa la política. Gracias a todos los motrileños por haberme hecho ser quien soy. Gracias a Luisa García Chamorro por aguantar a este compañero y amigo durante más de 22 años, habiendo estado unas veces unidos, y otras separados en nuestras bancadas, pero siempre con una sonrisa y un profundo sentimiento de cariño. Gracias a Nicolás Navarro por su saber estar en nuestras conversaciones y acuerdos.

Y lógicamente, gracias a mi amiga Flor Almón, a Inma Omiste y José Llorente, porque os aprecio y conozco la humanidad y generosidad que atesoráis. Reconocer el trabajo y esfuerzo de Andalucía por Sí, de David Martín, y dar la bienvenida a su nueva concejala.

En el capítulo de reconocimiento a los que ya no van a estar en este ayuntamiento, gracias a mi compañero y amigo José Lemos, a Débora, y por qué no decirlo, a uno de los mejores puestos de confianza que han pasado por esta casa, que no es otro que Diego, secretario del PSOE, y un miembro de la familia de mi partido.

Gracias a otro concejal, Miguel Ángel López de VOX, que se va de una forma muy extraña, pero que para mí es una buena persona, a pesar de que nos separe un mundo a nivel ideológico.

A los motrileños que puedan recelar de Motril y sus posibilidades, sólo les pido que cierren los ojos e imaginen la instantánea de mi gran amigo Paulino Martínez. El Puerto, el Club Náutico, la ciudad de Motril, las faldas de Sierra Nevada con su manto blanco, y todo ello en un día maravilloso, con el azul intenso de nuestras aguas y la claridad del cielo de Motril.

Para los que no lo hayan pensado, no creo que exista ningún otro lugar en el mundo donde se pueda estar esquiando por la mañana el Sierra Nevada, bañándose en la Playa de Poniente al mediodía, y acto seguido almorzando “pescaito frito” con una ensalada de tomate oscuro y dulzón, aguacate de Motril, y mango del cielo.

Esta es mi ciudad, marinera, agrícola, turística, gastronómica. Esta que veis a mi lado es mi gente. Y este soy yo, un enamorado de Motril que solo anhela seguir viviendo aquí hasta el final de mis días.

Por ello, tras haber dado las explicaciones oportunas, esperando que a nadie hayan resultado inoportunas, desde mi grupo político, aceptamos con todo el orgullo del mundo este encargo a cuatro años vista.

Mamá, Maribel, Raquel, Rubén, va por vosotros. Os quiero.

Muchísimas gracias a todos.»



➤ Dª MARÍA FLOR ALMÓN FERNÁNDEZ, del Partido Socialista Obrero Español:

«Quiero ser muy breve porque lloro con bastante facilidad y todo el mundo está siendo tan emotivo que no quiero sumarme a esa línea.

Quiero trasladaros lo que siento en mi corazón, que son palabras de agradecimiento, de cariño y de compromiso grande y muy fuerte. Yo estudié Ciencias Políticas y soñaba con ser alcaldesa, afortunadamente pude cumplir ese sueño. Pero a pesar de haber sido dos veces parlamentaria, de haber tenido otras responsabilidades más allá de lo municipal, no hay vínculo para mí más fuerte, que el que te producen tus propios vecinos, es una sensación vigorizante, que te llena, aunque no siempre es de paz, porque esa cercanía también produce otro tipo de tensiones, pero es sumamente reconfortante si se disfruta y te gusta el contacto con la gente.

Afortunadamente he tenido y sigo teniendo el cariño y el respeto de mis compañeros y lo único que quiero es trasladaros que sigue vivo este compromiso, no sólo en mi persona o en la de Cantalejo, que ya tenemos experiencia, sino también en cada una de las personas que se incorporan y que tienen grandes valores y me hacen revivir ese sentimiento de camaradería, de compañerismo y de causa común. Todo ello lo tengo en mis compañeros.

Quiero dar las gracias a los miles de personas que nos han votado y quiero decirles, tanto a los que nos votaron como a los que no, que el Grupo Socialista es un grupo de personas comprometido, que se va regir por los mismos valores de siempre, lealtad, compromiso con esta ciudad, verdad, honradez y el gusto de trabajar por hacer cada día un Motril mejor.

Enhorabuena al Equipo de Gobierno, les deseo lo mejor, y lo que ellos consigan será bueno para la ciudad, que es lo que nos une a todos. Espero que vivamos estos 4 años con tranquilidad, con trabajo, buen ambiente y buena sintonía, porque sin duda será esa la fuerza de Motril, los que estamos aquí representando a esas personas que nos han votado.

Hoy es un gran día para la democracia, feliz día para todos los que sienten la política, espero que vuelva ese día en que la gente se motive y se identifique con sus representantes políticos.

Buen día y enhorabuena.»

➤ D. NICOLÁS JOSÉ NAVARRO DÍAZ, del Partido Popular:



«Señora Secretaria, Gracias por el gran trabajo que ha hecho junto a todo el equipo de trabajadores municipales para poder organizar la celebración de este pleno en un tiempo récord.

Representantes de la mesa de edad Antonio Escámez y José Peña, compañeros concejales y concejalas de la nueva Corporación del Excelentísimo Ayuntamiento de Motril, Presidente Provincial del Partido Popular de Granada Francisco Rodríguez, Diputado Nacional del Partido Popular Carlos Rojas, Presidente de la Autoridad Portuaria José García Fuentes, representantes de la sociedad motrileña, Motrileños y Motrileñas que os encontráis en este salón de Plenos, en el patio principal del Ayuntamiento y a todas aquellas personas que nos siguen por medio de nuestra televisión municipal y a través de las redes sociales y medios de comunicación, muy buenas tardes a todos y todas.

Estamos hoy ante la sesión de investidura del nuevo alcalde o alcaldesa de nuestra ciudad y de la conformación de la nueva corporación municipal de Motril para los próximos cuatro años y es por ello, un honor para mí como Portavoz del Grupo Municipal del Partido Popular, poder realizar esta intervención en nombre de todos mis compañeros y compañeras, concejales del nuevo grupo municipal popular y en nombre de todos los simpatizantes y militantes del Partido Popular de Motril.

Hablar en este momento y poder representar al equipo de hombres y mujeres que conforman el nuevo grupo del partido popular es una gran responsabilidad, porque entendemos en este momento que representamos a una gran mayoría de motrileños y motrileñas que han depositado en nuestra candidatura, en nuestro partido su confianza. Motrileños y motrileñas que ven reflejadas en cada uno de nosotros su voluntad, su confianza en que podemos seguir mejorando su ciudad, y es por ello, una gran responsabilidad para nosotros y un gran reto estar a la altura en este momento y en los próximos cuatro años.

Pero no nos quedamos ahí, este grupo político del Partido Popular de Motril, se pone desde ya, a disposición de todos los motrileños y motrileñas, independientemente de cuál haya sido el sentido de su voto, y es ahí, donde nuestro partido nunca ha fallado.

En estos momentos, queridos compañeros y compañeras, amigos y amigas, se cumplen 20 años desde la primera vez que el Partido Popular de Motril accedió al Gobierno de la Ciudad y desde entonces, aunque no hemos estado en el gobierno de forma continua, si hemos tenido la confianza ininterrumpida y mayoritaria de motrileños y motrileñas en las urnas, que han visto como nuestro partido, era su partido de confianza para dirigir los destinos de nuestra ciudad.



Motrileños y Motrileñas, ciudadanos y ciudadanas de Motril, el Partido Popular de Motril, presenta en este nuevo mandato un equipo de mujeres y hombres renovado, un equipo de motrileños y motrileñas entregados y comprometidos con su ciudad, un equipo de personas honradas y trabajadoras que vienen a dar lo mejor de sí mismos para mejorar su ciudad y la calidad de vida de sus ciudadanos, nuestros ciudadanos y ciudadanas. Es por ello, por lo que para todo nuestro grupo municipal es un motivo de gran responsabilidad y satisfacción haber llegado a este momento y para todos nosotros desde ya, un gran compromiso con la ciudad, el no fallar e intentar acertar en todas nuestras acciones.

Hoy conformamos una nueva corporación, pero sería injusto por nuestra parte, no acordarnos y poner en valor el gran trabajo y dedicación de los compañeros y compañeras que ya no estarán en este salón de plenos, concejales y concejalas que han estado presentes en nuestro grupo popular y en los distintos grupos políticos desde el inicio de la democracia. Personas todas ellas, que independientemente de la ideología que representaran, han defendido nuestra ciudad Motril, con tesón, con ahínco y con convicción. El Partido Popular de Motril, reivindica el respeto, la consideración y el reconocimiento para todos ellos, porque hay que reivindicar el papel del político local, el que más cercano está ante los problemas de los ciudadanos y estoy convencido que todos los que estuvieron y estamos, venimos a estar a la altura de lo que los ciudadanos esperan de nosotros, cercanía, lealtad y entrega a Motril, a nuestra ciudad.

Hoy comenzamos un nuevo mandato, un mandato ilusionante en el que tenemos grandes retos. Retos que complementarán la labor que el Partido Popular ha venido desarrollando en los últimos años.

Estamos orgullosos de haber podido transformar nuestra ciudad en estos años, haber conseguido hacer realidad grandes proyectos urbanísticos que han transformado Motril, haber podido hacer realidad grandes retos de patrimonio cultural, haber podido afrontar grandes retos sociales, culturales, deportivos o turísticos y haber podido sanear nuestras cuentas públicas, eliminando la deuda que nuestra ciudad venía arrastrando con las entidades bancarias y haber podido gracias a ello, comenzar a bajar los impuestos.

Y es que queridos amigos y amigas, compañeros y compañeras, nos sentimos orgullosos del trabajo realizado.

Hoy comenzamos un mandato terminando otro que ha sido muy intenso, complicado y al mismo tiempo muy productivo para nuestra ciudad.

El Partido Popular ha liderado un gobierno en el que hemos tenido grandes compañeros en la Gestión y en este momento me refiero al Partido Pmas Costa Tropical, con su líder Antonio Escámez a la cabeza con todo su equipo y a Ciudadanos con José Lemos a la



cabeza con su equipo. Han sido compañeros leales y fieles al proyecto, anteponiendo los logros para los ciudadanos por encima de las siglas políticas y ese ha sido el gran secreto de un pacto que comenzó en junio de 2019 y finaliza hoy de forma ejemplar.

Un pacto que sellamos un grupo de hombres y mujeres, que hemos tratado de estar a la altura en circunstancias muy difíciles, como lo han sido especialmente las circunstancias imprevistas de la pandemia del coronavirus. Un mandato en el que lejos de retraernos ante las adversidades nos unimos más para sacar adelante los proyectos que nuestra ciudad necesitaba y por ello la transformación del Mercado Municipal ya es una realidad, la mejora y rehabilitación del Parque de los Pueblos de América, la remodelación del Polígono del Vadillo, la rehabilitación de la Fábrica del Pilar, la construcción de un nuevo pabellón deportivo o el centro de servicios sociales de la zona norte, la construcción de un nuevo edificio para formación y empleo y juventud, el edificio de recepción de la Charca de Suárez o los nuevos accesos a Motril a través de la nueva Avenida de la Esperanza o la esperada Ronda Sur. Hemos sabido atraer inversiones de otras administraciones como la Junta de Andalucía que ha sido una administración cómplice, con su Presidente Juanma Moreno a la cabeza y del sector privado, que han puesto en Motril, su objetivo para invertir, porque veían que la estabilidad política en nuestra ciudad era el mayor seguro para su inversión.

Todo ello ha sido posible gracias al gran equipo de hombres y mujeres que hemos conformado el gobierno municipal actual. A los que no seguirán, gracias infinitas por estos cuatro años, por su entrega y dedicación y las mejores de las suertes en su nueva andadura y a los que continuarán, ojalá que estos cuatro años, sean cuatro años de nuevos logros y retos cumplidos y lealtad en el proyecto de ciudad en el que creemos.

Y en este momento me van a permitir que, desde nuestro grupo, especialmente me dirija a quien ha sido y es nuestro socio leal, el partido Pmas y en especial a su líder Antonio Escámez. Gracias Antonio por tu lealtad, gracias por hacer las cosas fáciles, gracias por haber demostrado tu confianza a todos los miembros del Partido Popular y en particular y personalmente, gracias por haber sido una persona leal en el proceso de negociación para formar el futuro gobierno. Los ciudadanos y ciudadanas nos habían dado ese encargo y creo sinceramente que hemos dado un ejemplo de seriedad y compromiso anteponiendo los intereses de la ciudad, a los propios y legítimos intereses de cada partido.

Hoy comenzamos un nuevo reto de cuatro años, un reto en el que nos marcamos claros objetivos, que no pasan más que por seguir mejorando nuestra ciudad.

Es el mandato de la ansiada transformación y expansión turística, el mandato del crecimiento de la ciudad con proyectos estratégicos como el parque de la caña, como la Marina de Playa Granada, como el centro de ocio de la Alcoholera o la remodelación del



paseo de las Explanadas. Es el mandato de la transformación urbanística de uno de los principales ejes de comunicación de la ciudad como lo es la calle Nueva, es el mandato de mejorar la gestión del mantenimiento y limpieza de la ciudad que tanto nos reclaman los ciudadanos, es el mandato de la cercanía, de la micro política. Es el mandato de conquistar la complicitad de todas las administraciones supramunicipales, seguir trabajando codo con codo con la Junta de Andalucía y conquistar el apoyo de la Mancomunidad de Municipios de la Costa Tropical, de la Diputación del Cambio y del futuro Gobierno de España para hacer realidad nuestros grandes proyectos. Es el mandato para que Motril siga avanzando hasta convertirse en la gran ciudad del Mediterráneo que todos pretendemos.

Y para que todo esto ocurra, desde el Partido Popular de Motril, presentamos a la mejor candidata para liderar el proyecto de nuestra ciudad, presentamos a la persona que debe seguir transformando nuestra ciudad. Presentamos a Luisa García Chamorro, una persona querida y conocida por los motrileños y motrileñas, una persona que ha obtenido mayoritariamente el respaldo de motrileños y motrileñas en las últimas tres elecciones municipales consecutivas, cosechando en todas ellas, una amplia victoria electoral que ha ido en aumento, victoria que no responde más que al apoyo y confianza popular a su gestión, a su capacidad de liderazgo y a su forma de hacer política.

Pido en nombre de mis compañeros y en el mío propio, el apoyo de todos los miembros de corporación para que nuestra candidata Luisa García Chamorro, lidere el próximo gobierno municipal, para que nuestra candidata Luisa continúe siendo la Alcaldesa que mayoritariamente y ampliamente han votado los motrileños y motrileñas.

No os defraudaremos.

Muchas Gracias y Buenas tardes.»

Punto quinto.- Elección del Alcalde/sa y toma de posesión.

Llegados a este punto, se continúa con el procedimiento de elección del nuevo Alcalde o Alcaldesa del Ayuntamiento, previa lectura por la Sra. Secretaria del art. 196 de la LOREG:

«En la misma sesión de Constitución de la Corporación se procede a la elección de Alcalde, de acuerdo con el siguiente procedimiento:

a) Pueden ser candidatos todos los Concejales que encabecen sus correspondientes listas.



b) Si alguno de ellos obtiene la mayoría absoluta de los votos de los Concejales es proclamado electo.

c) Si ninguno de ellos obtiene dicha mayoría es proclamado Alcalde el Concejal que encabece la lista que haya obtenido mayor número de votos populares en el correspondiente municipio. En caso de empate se resolverá por sorteo.»

El Sr. Presidente manifiesta que el sistema de votación va a ser el ordinario, a mano alzada, preguntando quiénes presentan candidatura a la elección de Alcalde o Alcaldesa del Ayuntamiento. Levantan la mano D^a. Luisa María García Chamorro, quien encabeza la lista del Partido Popular, y D^a María Flor Almón Fernández, que encabeza la lista del Partido Socialista Obrero Español.

Por tanto, el Sr. Presidente de Mesa proclama candidatas a la elección de Alcaldesa a las siguientes concejales:

- D^a. Luisa María García Chamorro, del Partido Popular.
- D^a. María Flor Almón Fernández, del Partido Socialista Obrero Español.

A continuación, comienza el acto de votación, con el siguiente resultado:

- Votos a favor de D^a Luisa María García Chamorro: Quince (15) – once votos de los concejales del Partido Popular y cuatro votos de los concejales del Partido de Más Costra Tropical.
- Votos a favor de D^a. María Flor Almón Fernández: Ocho (8) – seis votos de los concejales del Partido Socialista Obrero Español y dos votos de IU – Los verdes EQUO para la gente.

A la vista del resultado, el Presidente de la Mesa manifiesta que habiendo obtenido la candidatura presentada por D^a Luisa María García Chamorro, en representación del Partido Popular, quince votos, lo que supone la mayoría absoluta del número legal de miembros de la corporación, **QUEDA PROCLAMADA ALCALDESA DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE MOTRIL, D^a. LUISA MARÍA GARCÍA CHAMORRO.**

Previa aceptación del cargo de Alcaldesa del Excmo. Ayuntamiento de Motril, D^a Luisa María García Chamorro, **TOMA POSESIÓN** del mismo cumpliendo con lo establecido en el artículo 108.8 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General, acatando la Constitución con las siguientes palabras:

«Juro por mi conciencia y honor cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Alcalde del Ayuntamiento de Motril con lealtad al Rey, y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado.»



Entre los aplausos de los presentes, el Sr. Presidente de la Mesa le hace entrega del bastón de mando, símbolo de autoridad, para que represente, gobierne y administre el municipio de Motril.

Finalmente, la Sra. Alcaldesa pasa a ocupar la presidencia del Pleno, acompañada de la Sra. Secretaria y dirigiendo a los presentes la siguiente locución:

«Queridos ciudadanos y ciudadanas, compañeros de corporación, motrileños y motrileñas, amigos y amigas...

Hoy mi corazón está lleno de gratitud porque hoy vuelvo, desde la emoción, a dirigirme a ustedes como alcaldesa una vez más. Es más que un privilegio poder hacerlo porque es un sentimiento indescriptible que solo conocen los que han tenido el honor de hacerlo alguna vez.

En este momento, no puedo evitar reflexionar sobre el camino que hemos recorrido juntos a lo largo de estos últimos cuatro años. Hemos enfrentado desafíos, hemos celebrado victorias y hemos superado obstáculos aparentemente insuperables. Nunca me he sentido sola en cada paso de ese camino. Siempre he sentido la confianza y el apoyo incondicional de todos vosotros, de mi ciudad, que ha sido siempre mi norte y mi sur, mi guía y mi fuerza.

Hoy es un día para dar las gracias. Gracias a todos aquellos que habéis confiado en mi visión, en mi pasión por el servicio público y en mi dedicación a esta ciudad que tanto amamos. Gracias a mis compañeros del Partido Popular, compañeros de equipo de Gobierno, especialmente a Antonio Escámez, que una vez más me da la mano para caminar juntos en esta aventura apasionante. Sin olvidarme tampoco de todos los trabajadores municipales, coordinadores y a todo ese grupo humano que ha recorrido este camino conmigo y de los que he aprendido, y sigo aprendiendo, tanto. Sois todos, en definitiva, mi inspiración diaria, y todo lo que esta ciudad ha logrado hasta ahora ha sido posible gracias a vuestra confianza y respaldo.

Y si hablamos en presente, diré que mi compromiso con Motril no ha cambiado, sigue intacto y más fuerte que nunca. Durante este primer mandato, hemos alcanzado grandes logros juntos, pero estoy convencida de que lo mejor está por venir. El futuro nos pertenece. Este nuevo periodo es una oportunidad para construir sobre los cimientos que hemos sentado, para profundizar en el trabajo que da resultados y para abordar nuevos desafíos con valentía y determinación.

Mi compromiso es servir con un profundo sentido de responsabilidad. Porque cada decisión que he tomado ha sido siempre con el objetivo de que Motril continúe avanzando.



Por supuesto, esto no puedo hacerlo sola. El éxito de nuestra ciudad depende del trabajo de todos los que hoy comenzáis una nueva etapa en nuestro Ayuntamiento. Solo trabajando juntos podemos alcanzar ese futuro que nos espera.

Hoy más que nunca, quiero que sepáis que estoy aquí. Que traigo la ilusión multiplicada, que vengo con la energía renovada para que, juntos, encontremos siempre soluciones a vuestras preocupaciones, sueños y esperanzas. Juntos construiremos puentes y derribaremos obstáculos. Como ya hemos hecho. Como haremos siempre. Porque Motril es nuestra casa, nuestro legado y nuestro futuro.

Os aseguro que trabajaré incansablemente para que cada rincón de nuestra ciudad sea un lugar de oportunidades. Gracias, de todo corazón, por permitirme seguir siendo vuestra alcaldesa.»

Y no habiendo más asuntos que tratar, ni nadie que quiera hacer uso de la palabra, la Sra. Alcaldesa levanta la sesión, siendo las doce horas y cincuenta y cinco minutos del día diecisiete de junio de dos mil veintitrés; de todo lo cual, como Secretaria, DOY FE..

Visto bueno